

Visite du Pape en RDC. Avec enthousiasme

Après avoir été reporté près de six mois par des raisons de santé, le Pape François est enfin dans notre pays.

19/02/2023

Ce report fut une très grande déception pour toute la population qui voyait, en cette visite apostolique, une bénédiction spéciale de Dieu, tant pour notre pays que pour sa population, meurtris par plusieurs

crises, dont la guerre à l'Est et l'insécurité. Maintenant, tant le gouvernement que toute la population congolaise se sont impliqués pour organiser un accueil chaleureux au Pape François.

À son arrivée à la Nonciature, il y a avait un groupe de 18 enfants âgés de huit à dix ans, habillés en tenue de footballeurs. Un détail pour rendre plus familière le séjour du Pape en RD Congo.

L'idée est venue d'Estela, de nationalité argentine, qui vit en RDC depuis presque 40 ans. C'est lors de l'élection du Pape François qu'elle avait appris que le Pape aimait beaucoup le football et que son équipe favorite en Argentine est San Lorenzo de Almagro. Grâce à une personne qu'elle connaît, elle a pu se procurer des vareuses de cette équipe pour les enfants. C'est ainsi que le comité d'accueil du Pape à La

Nonciature a été aussi constitué de 18 enfants : 9 habillés aux couleurs de San Lorenzo, et 9 habillés aux couleurs des léopards de la RDC.

Après une nuit de veillée et d'attente à l'aérodrome de Ndolo, le Pape est arrivé et la papamobile a fait un tour pour lui permettre de saluer les participants à la Messe. Tout le monde chantait, dansait, remuait les bras et les drapelets en guise de salutation. On voyait le Pape François saluer tout ce monde avec un sourire, visiblement très content de voir ces Congolais heureux.

A la fin de la Messe, après le départ du Pape, tout le monde a voulu monter sur l'estrade et s'asseoir sur le fauteuil occupé par le Pape François. La sécurité a dû intervenir pour faire descendre cette foule joyeuse, en lui faisant remarquer que cette estrade n'était pas conçue pour

supporter le poids de tellement de gens.

Le lendemain c'était la rencontre avec les jeunes. Dès l'arrivée du Pape, une syntonie s'est créée avec la foule des jeunes. Il n'est donc pas étonnant de constater que le message du Pape soit très bien passé dans ces jeunes. Tout le monde, à l'unanimité, a retenu l'enseignement des vertus que symbolise chaque doigt de la main.

Aurélia, étudiante en première année en Sciences Physiques, était émue en disant : *"J'ai particulièrement aimé ce que le Pape a dit lorsqu'il nous a demandé de regarder nos mains, avant d'ajouter qu'entre ces petites mains, reposait l'avenir de notre pays, et que nous sommes censés prendre notre pays en main. Mais aussi, en donnant les cinq conseils, lorsqu'il a parlé du majeur qui est le plus grand doigt de la main. Pour être le plus*

grand, il faut savoir être honnête, ne pas se laisser corrompre et savoir guider les autres vers cette honnêteté".

Nuptia, commissaire général de l'Association des scouts du Congo-Brazza, a fait partie d'une délégation venue de l'autre côté du fleuve pour participer à la rencontre. Consciente de son rôle de déléguée, elle voulait bien écouter ce que le Pape avait à dire, car "*étant donné la proximité de nos deux pays, ce que le Pape a à dire aux congolais de la RDC, intéresse aussi ceux du Congo-Brazzaville*".

A l'issue de cette rencontre avec les jeunes, plusieurs d'entre eux ont voulu partager leurs impressions.

Laure, étudiante en Master 1 en Droit économique et social, espère que la venue du Pape aura un impact sur la paix, spécialement à l'Est. Pour Marose, médecin stagiaire, "*la paix*

ressentie par l'arrivée et la vue du Pape est déjà un très grand réconfort".

Pour Bénédicte, étudiante en Sciences informatiques, c'est l'humilité du Pape qui est très frappante ainsi que son grand cœur et sa franchise. Elle a particulièrement apprécié et retenu le geste qu'il a fait devant le chef de l'Etat, de se lever et de s'incliner en guise de salutation, alors qu'il passait dans la papamobile, lors de la Messe à Ndolo. Elle a aussi été interpellée par l'exhortation du Pape à dire "non" à la corruption.

Larissa, jeune infirmière, a surtout été touchée par les 5 conseils du Pape spécialement celui portant sur la prière comme arme fondamentale. À l'exemple d'un arbre déraciné qui ne peut pas tenir tout seul, sans racine, un chrétien ne peut pas tenir sans la prière, car la prière est la racine de tout chrétien.

A l'issue de ce voyage, et en entendant parler ces différentes personnes, nous pouvons dire, sans nous tromper, que le message du Saint-Père pour notre nation est bel et bien passé, et que beaucoup de gens, spécialement les jeunes, l'ont très bien compris. Pour beaucoup, le Pape est venu nous apporter tant la paix extérieure que la paix intérieure. La venue du Pape a été comme un "baume" pour panser les blessures du peuple congolais. Nous ne pouvons que manifester notre gratitude en lui disant un grand "*Merci beaucoup Saint-Père !*"

pdf | document généré automatiquement depuis <https://opusdei.org/fr-cd/article/visite-du-pape-en-rdc-avec-enthousiasme/> (01/02/2026)